

## PRESENTACION

Entre los acontecimientos políticos acaecidos en lo que va transcurrido del año 1980, el más importante lo constituyen las elecciones para Asambleas y Concejos. No solamente el despliegue propagandístico emprendido por el Gobierno colombiano para desanimar la abstención crónica en estos comicios recalca esa importancia, también la naturaleza misma del evento la subraya.

Aunque la percepción popular atribuya mayor trascendencia a las elecciones presidenciales, a juzgar por los porcentajes de votantes, quien conozca el alcance verdadero de la maquinaria política se da fácilmente cuenta del valor estratégico de cubrir las posiciones regionales intermedias. El cuidado en aceitar este engranaje básico es el que permite llegar a la cumbre del poder.

El Centro de Investigación y Educación Popular juzga indispensable presentar a sus lectores una visión de las elecciones intermedias más profunda que la que han ofrecido hasta ahora los comentaristas de la prensa colombiana.

La lectura de los hechos del 9 de marzo de 1980, aquí realizada, tiene tres partes: a) un comentario sobre la reforma electoral, b) el análisis de los resultados de la derecha, o sea, los partidos tradicionales y c) un análisis de los resultados de la izquierda.

El estudio de la reforma electoral, señala el carácter discriminatorio de tal medida. Esa legislación, vendida por sus autores como supuesta racionalización de los procesos, es, en realidad, un arma contra la oposición.

Al comentar los resultados de la derecha se pone de relieve la superficialidad de un análisis estadístico de las votaciones, que no quiera salirse del hecho mismo del sufragio y que pierda sus perspectiva estructural. Se sugiere, por tanto, un doble análisis: el microscópico que trata de integrar las observaciones de muchos, ya conocidas de los lectores, y el macroscópico

que sitúa la votación dentro del conjunto de relaciones sociales que conforman lo que se llama la democracia colombiana.

Finalmente, el recuento de los resultados de la oposición, pone de manifiesto que si las miserias de la derecha son grandes, no lo son menos las de la izquierda, por razones que, aunque aparezcan distintas en la superficie, bien pueden tener un mismo pecado original. El lector sacará sus conclusiones.

Se ofrecen también, en anexo, los últimos resultados de los comicios del 9 de marzo de 1980, tomados del último boletín disponible, producido por la Registraduría Nacional del Estado Civil.

Este conjunto de esfuerzos, provenientes de dos plumas distintas, quiere ser una contribución al esclarecimiento del proceso político para los sectores populares. Son ellos quienes deben pagar el precio de mantenimiento de todo este aparato democrático; a ellos, pues, más que a ningún otro auditorio, se dirige un trabajo destinado a esclarecer los objetivos perseguidos por los dirigentes de los asuntos públicos en la Colombia de 1980.